

Jean-Luc Hoffmann

boucher-charcutier-traiteur
à Haguenau: «*l'accessibilité
peut être un investissement
productif*»

**Membre titulaire de La
Chambre de Métiers
d'Alsace, Vice-président
de sa Corporation, Jean-
Luc Hoffmann appartient
à cette catégorie de
professionnels qui ne
lèvent pas les bras
au ciel comme pour
s'en remettre à la
providence divine, mais
qui s'ingénient à trouver
des parades, de les
matérialiser et d'obtenir
au bout des résultats
souvent probants.**

Positiver les travaux d'accessibilité

Ayant entrepris
d'importants travaux
de rénovation dans son
laboratoire de production
et magasin principal de
la route de Soufflenheim
à Haguenau, Jean-Luc

Hoffmann a voulu,
dans le même temps,
se mettre aux normes
de l'accessibilité.

Dans la mesure où les
transformations et
travaux portaient sur
un bâtiment existant,
il pensait pouvoir
bénéficier de dérogation
mais la Commission
départementale
d'accessibilité a émis
successivement deux
avis défavorables,
estimant que les travaux
conséquents (100 000 €)
correspondaient à
un bâtiment neuf.
Finalement Jean-Luc
Hoffmann a obtenu gain
de cause pour installer
une rampe d'accès en
Z de 25 mètres de long,
des marches d'escalier
de 17 cm, un parking



Jean-Luc Hoffmann sur la rampe d'accès à son magasin. «*un investissement rentable*».

pour handicapés avec
un éclairage adapté
(20 lux minimum). A
l'intérieur du magasin,
au niveau de la caisse,
une tablette en décrocher
facilite également les
transactions de paiement.
«*Tant qu'à faire, j'ai
voulu que ces travaux
privilegient aussi
l'esthétique pour être en*

*harmonie avec le point de
vente*» explique Jean-Luc
Hoffmann qui a constaté
une progression sensible,
non pas précisément de
handicapés moteurs,
mais de personnes
âgées et de mères de
familles avec poussettes
qui disent apprécier le
confort des nouveaux
accès et ne se privent

pas de le faire savoir.
Le boucher-charcutier
de Haguenau estime
que la réglementation
est «*logique*» et conseille
toutefois à ses collègues
d'anticiper l'échéance du
1^{er} janvier 2015 «*car la
mise aux normes ne se fait
pas d'un coup de baguette
magique*».